



Aprueba INE 14 mil mdp para 2023

JAVIER DIVANY

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el Anteproyecto de Presupuesto para el ejercicio fiscal 2023, que asciende a 14 mil 437 millones de pesos. Este monto se distribuirá para las actividades ordinarias del instituto y para diversos proyectos específicos, como las elecciones locales 2023 y el inicio del Proceso Electoral Federal 2023-2024.

Además, aprobó la designación de las presidencias de los Organismos Públicos Locales de Aguascalientes, Coahuila, Nayarit, Puebla, Quintana Roo y Sinaloa.

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, advirtió que la Cámara de Diputados podrá hacer recortes al presupuesto de este órgano autónomo, pero no podrá ser de forma arbitraria, pues tendrá que justificarlos.

"La Cámara podrá ejercer recortes, pero no lo va a poder hacer de manera arbitraria como ha venido ocurriendo, tendrá que hacerlo de manera justificada y también el INE tendrá que hacerlo de la misma forma la solicitud".

Durante la sesión, los representantes del PRI, PAN, PRD y MC respaldaron el proyecto de presupuesto que el INE presentará ante la Cámara de Diputados.

Por otro lado, Córdova Vianello alertó que los Organismos Públicos Locales

(OPL) de la Ciudad de México, Campeche, Colima, Morelos y Nayarit presentan riesgo presupuestal alto, mientras que dos de ellos que tuvieron proceso electoral en este año –Quintana Roo y Tamaulipas–, permanecen aún en situación de riesgo moderado.

Al conocer el séptimo informe sobre la situación presupuestal de los Organismos Públicos Locales respecto del ejercicio fiscal 2022, el secretario ejecutivo del INE, Edmundo Jacobo Molina, señaló que "los problemas financieros de dichos organismos permean de manera importante la operación institucional y han trastocado derechos laborales fundamentales como son los salarios del personal, en el caso de Campeche".

Dijo que, por primera ocasión, durante un largo periodo, los OPL de Durango e Hidalgo no se ubican en estos niveles de riesgo, pese a que se encontraban en una compleja condición presupuestal, pero son "un claro ejemplo de lo que no debe ocurrir cuando está de por medio la renovación democrática de los órganos de representación política".

El PRI, PAN, PRD y MC respaldaron el proyecto de presupuesto que el INE presentará ante la Cámara de Diputados